

# EL CONSTITUCIONAL.

PRECIOS DE SUSCRICION, ANUNCIOS Y COMUNICADOS.—En esta capital, un mes, 7 rs.—Trimestre, 20.—Fuera, trimestre, 28.—Teniendo que girar contra los suscritores, 25.—Anuncios 15 céntos de real línea del tipo nuevo á los suscritores y 30 á los que no lo sean. En la seccion local y en gacetas 1 real línea.

Se admiten remitidos y comunicados á precios convencionales.—No se devuelve ningun original.

DIARIO LIBERAL DE ALICANTE.

CONDICIONES DE SUSCRICION.—Las suscripciones empiezan en los dias 1 y 16 y terminan en los trimestres naturales.—El pago de la suscripcion y anuncio es adelantado, y puede hacerse para fuera por medio de sellos de correo ó libranzas á favor del administrador de EL CONSTITUCIONAL en carta certificada.

La redaccion de EL CONSTITUCIONAL se halla establecida en el Paseo de Mendez Nuñez, 31, para la administracion se ha trasladado á la calle de Jorge Juan, núm. 11 y 13.—Administrador, D. ANTONIO REUS

Año XIII.—(SEGUNDA ÉPOCA.)

MIÉRCOLES 5 DE JUNIO DE 1878.

Número 3.051.

## SECCION DE RECLAMOS.

**SALUD A TODOS** devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de la salud, de DU BARRY, de Londres,

### REVALENTA ARÁBIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, flatos, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, erupciones, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestión, mal de nervios, afiática, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de la voz, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.—90.000 curaciones anuales, entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Castletuart, del duque de Plukow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor catédrico Wurzer.

Berlin 6 de Diciembre de 1866.

Desde mucho tiempo he tenido la ocasion de observar la saludable influencia de la *Revalenta Arábica*, Du Barry, sobre los enfermos, y los resultados curativos y reparadores invariablemente obtenidos, han justificado de la buena opinion que tenia acerca de su gran eficacia, la cual no titubearé en confirmar en toda ocasion que se me proporcionará.

De V. A. S. S. Q. B. S. M., ANGELSTEIN; médico, miembro del Consejo sanitario Real.

Cura núm. 48.816.—Certificado del célebre Doctor Rodolfo Wurzer.—Bona 19 de Julio de 1855.—La *Revalenta* reemplaza admirablemente toda medicina en muchas enfermedades. Sobre todo es de gran utilidad en la diabetes, las constipaciones pertinaces y habituales, así como en las diarreas, las afecciones de los riñones y de la vejiga, el mal de piedra, las irritaciones inflamatorias y los calambres de la uretra, los calambres de los riñones y de la vejiga, los encogimientos y las hemorroides, en las enfermedades de los pulmones y de los bronquios, la tos y la consunción.

Doctor Rod. Wurzer.

Miembro de varias Sociedades científicas.

Cura núm. 63.311.—Vervant 28 de Marzo de 1866.—Muy señor mío: Gracias á Dios que la *Revalenta* de V. me ha salvado la vida. Mi naturaleza débil, abatida por el padecimiento de una fuerte dispepsia que sufre hace ocho años, y combatida sin resultado por los médicos que me creian próximo á la muerte, he adquirido la salud, que solo debo á la virtud de la *Revalenta*.—A Bruneliero, presbitero.

Cura núm. 78.364.—Del señor y de la señora Leger, de enfermedad del hígado, diarrea, tumor y vómitos.

Cura núm. 68.471.—Sr. Bachiller en teología y cura párroco, Pe'ro Castelli, de agotamiento completo á la edad de ochenta y cuatro años; la *Revalenta* le ha rejuvenecido, «predico, confieso, visito enfermos, hago viajes á pie bastante largos, y siento que mi memoria é inteligencia no flaqueen.»

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles, como para las perso-

nas de todas edades; fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes. En cajas de hoja de lata de 12 libras, 12 rs.; 4 libras, 20., dos libras, 34 reales, 5 libras 80 rs.; 12 libras y 170 rs.; de 24 libras, 300 rs.

Depósito en Alicante, Rodriguez Hernandez, Luis Mas y Font y Ribera Guarner hermanos.—Alcoy, Rafael Alonso.

Du Barry y Compañía, (Limited), calle de Valverde núm. 1, Madrid.

Pregúntese á cualquier médico cual es la cosa que por espacio de muchos siglos ha hecho mas falta en la práctica de la medicina, y responderá que la purga sin dolor ó la náusea sin constipacion subsecuente y sin detrimento de las fuerzas del paciente. Pregúntese á cualquiera persona que haya hecho uso de las Píldoras Azucaradas de Bristol, si estas no llenan ese objeto. El testimonio doméstico con respecto á su eficacia es el mas poderoso que en ningun tiempo se ha dado en favor de un cártico. Su efecto sobre el hígado es tan salutar como sorprendente. En las tercianas y en las fiebres biliosas remittentes el benéfico cambio que producen en muy poco tiempo es tal, que solo pueden comprenderlo los que lo han experimentado ó presenciado. Ningun hombre, mujer ó niño debe sufrir por mas tiempo desarreglos del estómago, del hígado ó del vientre, en ninguna parte del mundo donde pueda obtenerse este curativo soberano. En todos los casos que la enfermedad proviene de impureza de la sangre ó humores, la Zarzaparrilla de Bristol debe ser tomada con las Píldoras.

Certámen literario.—En la imprenta de D. Antonio Reus, calle de Jorge Juan, números 11 y 13, se vende el *Certámen literario* celebrado en esta capital el dia 8 de Mayo último, cuya obra forma un tomo de excelente papel, y de 382 páginas, cuyo importe es de seis reales.

### MOZART.

(CONTINUACION).

Mozart tenia diez y nueve años; el prodigio de la infancia habia concluido; comenzaba el grande hombre; pero difícil es encontrar una infancia tan extraordinaria como la que terminaba á los diez y seis años, despues de haber producido una ópera alemana, tres italianas, un oratorio, dos misas solemnes, un *Stabat*, dos ofertorios, himnos y motetes, una *Passion*, dos cantatas con orquesta, 13 sinfonías, 24 sonatas para piano, así como otras muchas piezas para el mismo instrumento; tercetos para violin, cuartetos para toda clase de instrumentos; piezas de armonía militar, marchas, fugas, solos de violin, de violon y de flauta y *concerto* para diversos instrumentos. La admiracion se torna en asombro cuando se considera que el autor de todo esto habia empleado la mitad de su vida en viajar y dar conciertos.

Vuelto á Salzburgo en 1774, Mozart estaba persuadido de que el príncipe, en recompensa de sus brillantes éxitos, le concederia la plaza de maestro de capilla; pero despues de esperar en vano por espacio de tres años, la miseria le obligó á ir á buscar pan á otra parte, y se dirigió á Munich. Presentado al Elector, pidió le admitiera á su servicio, ofreciendo componer cuatro óperas cada año, y tocar todos los dias en los conciertos de la corte. Por todo esto no pedía más que un sueldo de 500 florines, ó sean 1.050 francos anuales; pero el príncipe respondia á todos los que le instaban á que aceptase las ofertas del compositor: *Es demasiado pronto; que vaya á Italia, que se crde un nombre. No le niego nada; pero es demasiado pronto.* «¡Ir á Italia! decía Mozart; ¡pero si he pasado allí muchos años, y he dado á aquel país tres óperas!» Y añadía: «Que el príncipe reúna todos los compositores de Munich; que haga venir los de Italia, Francia, Alemania, Inglaterra y España: yo me mediré con todos.»

Este gran artista, desconocido por los príncipes, que eran los únicos que podían darle medios de vivir, se veia obligado á ensalzarse ante aquellos que querian rebajarle. No era el orgullo, sino el sentimiento de su fuerza y la exacta prevision del porvenir los que le hacian decir: «Soy amado del público de Munich: lo seré mucho más cuando haya extendido el dominio de la música, lo que no puede dejar de suceder. Tengo ardientes deseos de escribir desde que he oido la música vocal alemana.» Más pobre al alejarse de la capital de Baviera, que cuando habia llegado, se vió obligado á dar un concierto en Ausburgo para subvenir á los gastos de su viaje. *Nunca*, escribia á su padre, *me he visto tan obsequiado como aquí.* Estos obsequios y 90 florines de entrada de un concierto, fueron los productos que sacó de su residencia en Ausburgo. En Manheim, el Elector palatino le trató con distincion, y los músicos reconocieron su superioridad; pero no habia vacantes: Cannabich y el abate Vogler las ocupaban. El único fruto del viaje de Mozart fué un reloj que le regaló el príncipe. Tomó entonces la resolucio de dirigirse á Paris, esperando encontrar allí un poco del favor con que se le habia acogido catorce años ántes; pero en vano esperó allí durante seis meses el libro de una ópera que se le habia prometido, y el director del concierto espiritual ni aun se dignó hacer copiar una sinfonia concertante que habia escrito para los célebres artistas Ritter, Ramm y Punto. Este director, que no era otro que Legros, actor de la Opera, no le empleó más que en arreglar el *Miserere* de Holzbner, que no tuvo buen éxito. Finalmente, la madre de Mozart, que le acompañaba en su viaje, se felicitaba despues de muchos meses, porque habia encontrado una discípula bastante generosa que le daba *tres luises de oro*

por doce lecciones. El desaliento que le oprimia el corazon se dejaba odivivar en este párrafo de una carta que dirigia á su padre, fechada en Paris el 1.º de Mayo de 1778.

«Si hubiese aquí alguien que tuviese orejas para oír, un corazon para sentir, y sólo alguna idea del arte, me consolaría de todas mis desgracias; pero los hombres con quienes tropiezo son brutos en materia de música.» El grande hombre no comprendia, que en un pueblo separado apenas del sendero del mal gusto, y aun indeciso sobre la revolucion verificada por Gluck en la música dramática, las creaciones de su ingenio no podían ser apreciadas, porque, demasado atrevidas: traspasaban de repente focos de transformacion que, en el orden ordinario, habian ocupado más de medio siglo. La Alemania misma, más adelantada, apenas estaba madura para tantas novedades.

Una última desgracia experimentó Mozart en Paris: la pérdida de su madre. Una carta que escribió á un amigo de su familia, fecha 3 de Julio de 1778, dia del fallecimiento de la que le dió el sér, prueba el aislamiento en que se encontraba en aquella gran ciudad. «Sólo dice, mi amigo Hiena, alemán de nacimiento, y la dueña de los *Cuatro hijos de Aymon*, donde estoy hospedado, son las únicas personas que han asistido en sus últimos momentos y aun acompañado el cadáver de mi muy amada madre.»

Despues de la desgracia que acababa de sucederle, la residencia en Paris se hizo insostenible á Mozart; se alejó rápidamente de esta ciudad y fué á reunirse con su padre. En estas circunstancias, fatigado de sus esfuerzos infructuosos para crearse una posicion, se vió obligado á aceptar en 1779 la plaza de organista de la catedral. ¡Hé aquí hasta dónde habia llegado, á la edad de veintitres años, el más admirable de los músicos, despues de quince años de triunfos inauditos! Ni aun le era posible probar, con nuevas obras, que el pasado de su vida no era más que el preludio del porvenir.

Una circunstancia feliz vino á sacarle por un instante del abatimiento en que se disipaban sus fuerzas. El príncipe electoral de Baviera, Carlos Teodoro, partidario entusiasta de la música de Mozart, le hizo llamar á Munich en Noviembre de 1780 y le confió la composicion de *Idomeneo*, ópera seria en tres actos.

Mozart emprendió enseguida el viaje, poniéndose inme diatamente á trabajar; y por un prodigio de actividad, pudo empezar los ensayos de los dos primeros actos el 1.º de Diciembre siguiente. Esta obra, sin embargo, es una transformacion completa del arte: es la creacion original de las formas y de los medios de toda la música dramática que ha venido despues de él. El carácter melódico de *Idomeneo* no recuerda ni la música puramente italiana, ni la música alemana formada bajo la influencia de ésta

por Graun, Hasse y Benda, ni el estilo francés, ni, finalmente, la modificación de este estilo por Gluck. Mozart lo hace todo original, y su obra es el tipo de una música tan nueva en su expresion, en la disposicion de la frase, en la variedad de modos de desenvolver la idea principal, como en la modulacion en la armonía y en la instrumentacion. Nada de lo que existia anteriormente podia dar idea de la oertura de *Idomeneo* del ária *Padre germani*; de la de *Electro*, en el primer acto; de la de *Ilia*, acompañada por cuatro instrumentos, ni de los coros *Pietà Nami!* y *Corriamo, fuggiamo*. Todo esto abre una época nueva á la música dramática y un mundo de invencion; época que se ha ido desenvolviendo hasta nuestros dias; mundo á donde todos los músicos han ido á buscar la vida desde hace noventa y dos años. La primera representacion de esta bella partitura se verificó el 29 de Enero de 1781, para el aniversario del nacimiento del elector de Baviera. Una composicion tan nueva no parecia que debia ser comprendida á su aparicion; sin embargo, excitó el entusiasmo de la poblacion de Munich, y en especial de los músicos, que proclamaron á Mozart el artista más grande de su tiempo.

Lisonjeado con los elogios que se prodigan á su organista, el arzobispo de Salzburgo, que pertenecia á la familia de Colloredo, hizo que le siguiese á Viena en Marzo del mismo año, y si bien le dió alojamiento en su palacio, le dejó confundido entre sus criados y aun le obligó á comer con sus cocineros. Una carta de Mozart pinta con negros colores la humillacion con que era tratado. El temor de comprometer el destino de su anciano padre selló sus labios, plegándose á aquella situacion. Ni aun podia hacerse oír en los conciertos á que era invitado con frecuencia, sin obtener ántes el permiso de su señor. Al fin se quejó un dia, y no habiendo recibido del arzobispo más que esta respuesta: *Busca otro amo si no quieres servirme á mi gusto*, le entregó su dimision. Su único recurso, durante el espacio de cerca de un año, fueron algunos ducados, producto de sus lecciones. El emperador José II, que no gustaba más que de la música italiana, no se cuidaba del gran músico nacido en sus Estados, y le dejaba languidecer en la miseria, la condesa de Thun y el príncipe de Cobentel concluyeron, sin embargo, por vencer las repugnancias del monarca, y se encargó á Mozart la composicion de *El robo del serrallo*. Esta obra, cuyas formas eran todas nuevas, excitó al principio en el mundo más admiracion que placer; pero los músicos la proclamaron como una obra maestra; Praga, Munich, Dresde, Berlin, Stuttgart, Carlsruhe, confirmaron la opinion de los artistas, y los cortesanos de Viena, para evitar el ridículo, concluyeron por unirse á la opinion de la mayoría.

(Se continuará.)

Alicante 5 de Junio de 1878.

OTRO ACTO VANDALICO.

Los que con tanto empeño defendian desde los centros oficiales de esta provincia, la conducta que, fundada en imaginarios derechos, vienen observando desde tiempo inmemorial los terratenientes de la partida rural de Monnegre y sus alrededores, sin duda se habrán convencido ya, al ver la tenaz rebeldia de dichos propietarios que no eras derecho lo que con tanto teson venian defendiendo, sino el provecho que de su abusiva conducta les resultaba cuando faltando á gran número de disposiciones legales, se apoderaban de aguas que no les pertenecen, con grave perjuicio de tercero y hollando con inconcebible audacia las prescripciones de la ley y el principio de autoridad.

Resueltas todas las cuestiones suscitadas entre los regantes de Monnegre y el Sindicato de riegos de Alicante en favor de este, el director de dicho Sindicato amparado por la autoridad superior de la provincia, y con arreglo á las prescripciones del Reglamento que rige como ley en la materia, dispuso segun es público y notorio el cierre del pantano con propósito de rebalsar las aguas suficientes para dar un riego completo á la huerta. Gracias á la estructura especial de la nueva paleta, han podido reunirse las aguas necesarias, pero, en el momento en que se les ha dado salida, y apesar de estar protegida esta operacion por ocho guardias civiles, una turba multa ha cortado con violencia dichas aguas, con el propósito de impedir el riego de la huerta, apoderándose del caudal necesario y aun superabundante para sus predios.

Semejante agresion llevada á cabo en presencia de la fuerza pública que no pudo impedirla, por considerarse poco numerosa para conseguirlo, dió lugar, á que anoche, produciendo la zozobra consiguiente, saliesen de esta capital 50 guardias civiles para proteger el riego á que tiene derecho nuestra huerta.

Ahora bien, ¿semejante estado de cosas es sostenible? ¿Quedaría impune tan escandaloso atentado? ¿Consentirá la autoridad, que así se menosprecien los fueros de la justicia y las prescripciones de la ley?

No queremos creerlo. Si se desea que el principio de autoridad, sea alguna cosa entre nosotros, es induda-

ble que por el señor Gobernador de la provincia, se tratará de inquirir, no solo quienes sean los perpetradores del hecho que acaba de escandalizar á Alicante, sino tambien la mano oculta que así mueve masas inconcientes, en contra de acuerdos de la autoridad y de resoluciones del gobierno.

No dudamos pues que en esta ocasion, y estando encargado un alicantino del mando superior de la provincia, no se consentirá que queden pisoteados los sagrados derechos de los terratenientes de nuestra huerta, y sin castigo un atentado que, á obrar con menos prudencia los encargados de dirigir el riego, hubiera podido provocar una sangrienta colision, y dar lugar á desgracias irreparables.

Esperamos pues, tranquilos la resolusion de la autoridad, que como hemos dicho ya debe ser tan pronta como enérgica.

Hé aquí ahora el hecho á que nos referimos en nuestro artículo de hoy, tal como se ha comunicado á los centros oficiales de esta capital.

Estando auxiliando el alférez de la Guardia civil, destacado al efecto con ocho hombres, al fiel de aguas que el día 3 del actual, iba á practicar el entandamiento dispuesto por el director del Sindicato con arreglo á lo resuelto por la superioridad, se encontró con un grupo de más de cien hombres, capitaneados al parecer por D. Buenaventura Rovira y por José Garrigos, vecinos de Jijona, que trataban de impedir el curso de las aguas para el riego de la huerta, á cuyo fin las cortaron en la segunda presa del pantano. Conferenciando el fiel de aguas con el jefe de la Guardia civil, sobre la manera de impedir aquel atropello, dicho jefe le aconsejó que procurase contener á aquel grupo valiéndose de su fuerza moral, mientras él reñia el número suficiente de guardias para impedir tan punible atentado; pero el fiel no pudo hacerse obedecer de aquella muchedumbre y se retiró al Pantano desde donde dió parte á sus superiores despues de haber cerrado la paleta.

Esto es lo que ha llegado á nuestra noticia por conducto fidedigno hasta la hora en que escribimos. Procuraremos averiguar lo que tuvo lugar, al llegar al sitio del suceso el grueso de la guardia civil que salió de esta capital para transmitirlo á nuestros abonados.

Cumpliendo con un deber de justicia, tenemos el gusto de consignar que el Sr. D. Antonio Campos y Domenech, impulsado por sus sentimientos filantrópicos no ha querido recibir ningun haber de los que tiene derecho á percibir como Gobernador interino de esta provincia, durante el tiempo que viene

desempeñando dicho cargo, y que ha cedido á la asociacion de señoras *Nuestra Señora del Remedio* la cantidad que le ha correspondido en el mes próximo pasado.

Igual donacion hizo, aplicádola al socorro de los naufragos del Cantábrico de los haberes que le correspondieron en el mes de Abril anterior.

Damos las gracias á nuestro colega *El Graduador*, por la deferencia con que nos ha complacido, presentándonos un cuadro exactísimo de las miserias políticas de Elda, que vemos conoce perfectamente. Estamos conformes con sus apreciaciones respecto á la suerte que espera á los ingratos de corta talla y de ambicion desmedida.

En cuanto á lo que ha creído notar nuestro colega, acerca del regreso del Sr. Amat á las tiendas Sagastinas, crea que semejante evolucion en nada nos preocupa, pues si los constitucionales no cierran su campo á los que una vez lo han abandonado, saben muy bien el lugar que les reservan para el día de su arrepentimiento.

Hé aquí el Acta del aforo de las aguas iluminadas en el término municipal de Torremanzanas para abastecer á la ciudad de Alicante:

«ACTA.—En la villa de Torremanzanas, á los treinta y un dias del mes de Mayo de mil ochocientos setenta y ocho; constituida en el distrito rural del Olivaret la comision del Excmo. Ayuntamiento de la Muy Ilustre y Siempre Fiel ciudad de Alicante, compuesta del concejal D. Antonio Lopez, presidente; D. Antonio Bernacer, concejal; D. José Guardiola y Picó, arquitecto titular y de mí el secretario de la misma nombrado por S. E. para actuar en este acto, á fin de hacer el aforo de las aguas que ha iluminado en este término municipal D. Salvador Perez Llacer para abastecer el vecindario de Alicante, procedió á reconocer los manantiales de donde brotan aquellas, comenzando por el que se titula *Andrés I*, que es un pozo abierto en un promontorio que se eleva en la margen derecha del rio de la Torre, al NE. del pueblo y á medio kilómetro de éste.

El señor presidente dispuso que por el arquitecto titular se aforasen las aguas de este manantial; y hechas las debidas operaciones, resultó que arroja un caudal de agua de un litro sesenta y seis centilitros por segundo.

Seguidamente la comision municipal se dirigió á reconocer otro pozo, denominado *Andrés II*, que está en una pequeña hondonada de la ladera derecha del referido rio de la Torre, á poco mas de medio kilómetro del pueblo.

El arquitecto municipal, por acuerdo de la presidencia, midió el agua que brota en este pozo, resultando cinco litros cincuenta centilitros por segundo.

Acto seguido se pasó á examinar otro manantial denominado del *Salvador* ó de *Llobet*, que está situado á más de medio kilómetro del pueblo, en la ladera derecha del prenombrado rio de la Torre y dentro de un socavon de unos 1.500 metros de longitud. Penetrando la comision en el fondo de esta mina, vió que brotaba un pequeño cañic de agua, que, aforada por el mencionado arquitecto, dió un resultado de sesenta y seis centilitros por segundo.

La comision se dirigió despues á vi-

sitar otro pozo que se titula *San Rafael*, situado al NE. de Torremanzanas, en el Plá de Mira y ladera derecha del barranco Plá Vert, frente á una loma que se conoce con el nombre de Morret de la Forca.

Hecho por el Sr. Guardiola el aforo del caudal de agua que nace en este manantial, se vió que arroja un litro sesenta y seis centilitros por segundo.

Terminadas estas operaciones, el señor presidente previno al arquitecto municipal que librase la oportuna certificacion de los aforos que acababa de practicar, cuyo resultado en resumen fué el siguiente:

	Litros.	Cents.
Pozo de Andrés I . . . . .	1	66
Id. de Andrés II . . . . .	5	50
Id. del Salvador ó de Llobet . . . . .	00	66
Id. de San Rafael . . . . .	1	66
<b>Total (por segundo)</b>	<b>9</b>	<b>48</b>

El señor presidente, en su deseo de conocer las obras de canalizacion y las de otros manantiales, cuyas aguas se destinan tambien al abasto de la ciudad de Alicante, dispuso que aquellas fuesen igualmente reconocidas.

La comision, en virtud de este acuerdo, bajó al barranco de la Torre y en su ladera derecha encontró un pozo de sedimentacion construido de mortero, á donde afluirán por un órden de cañerías construidas ya, las aguas de los cuatro manantiales anteriormente indicados, para desde aquí ser conducidas á la ciudad de Alicante por medio de un acueducto cubierto.

Constituida la Comision en el distrito rural de la Canaleta, vió que en las vertientes del cerro de este nombre, que se eleva al NE. de Torremanzanas, á dos kilómetros y medio de esta villa, existe, en tierras propias de D. Andrés Aracil, una fuente que nace en una mina iluminada por D. Salvador Perez Llacer.

Las aguas de este manantial no pudieron ser comprendidas en el aforo practicado, por pretender derecho sobre el aprovechamiento de parte de las mismas D. José María Manresa y Ortaño; pero los señores de la Comision apreciaron en un litro y medio por segundo el caudal que dá, aunque por informes tomados se sabe que en años lluviosos arroja mas de treinta litros por segundo, segun es público en esta comarca.

Bajando la Comision municipal á reconocer otros trabajos practicados en el cerro de la Canaleta, vió que en el túnel que se está perforando en una loma que se eleva al pié de aquel monte, existe otro manantial que si bien arroja en la actualidad unos veinticinco centilitros por segundo, la situacion que presenta permite creer que podrá aumentarse esta fuente en cantidad de alguna importancia en épocas de lluvias.

Investigando el señor presidente si sobre el mencionado manantial pesa alguna reclamacion, resultó que es de la propiedad esclusiva del Sr. Perez Llacer, sin que nadie haya disputado sus aguas.

Viniendo la Comision á la partida rural del Maset de els Aracils, que está frente á Torremanzanas, examinó otra fuente, propiedad del concesionario don Salvador Perez Llacer, iluminada en un vallecito situado á unos doscientos metros del pueblo, en su direccion O. Esta fuente suministra un caudal de agua que estimó la Comision en cincuenta centilitros por segundo; cantidad que se aumenta en épocas favorables hasta ocho ó diez litros en el mismo espacio de tiempo, segun así lo afirmaron algunos moradores de estas comarcas, que han sido interrogados por el señor pre-

sidente. Por los informes adquiridos, supo la comision que sobre las aguas de esta fuente alegan derechos algunos regantes de Torremanzanas, hallándose sometida al fallo del Juzgado de primera instancia de Jijona la cuestion suscitada con este motivo entre aquellos y el concesionario Sr. Perez Llacer.

Finalmente, la comision visitó otro manantial, titulado *Pepico*, que nace en el distrito rural de *Llus*, á dos kilómetros del pueblo, en su direccion S. y á la distancia de cincuenta metros del acueducto general que ha de conducir las aguas á la ciudad de Alicante. El agua que brota en esta fuente fué estimada en setenta y cinco centilitros por segundo; y por las noticias que se han adquirido, resulta que la propiedad de aquella es completamente libre y que es uno de los manantiales mas constantes de la comarca.

Terminada la visita de las referidas fuentes, procedió la Comision municipal al exámen de las obras de canalizacion que tiene ejecutadas el Sr. Perez Llacer para el viaje de las aguas á Alicante; con cuyo motivo observó que se hallan casi terminadas en un trayecto de tres kilómetros próximamente á partir del pozo de sedimentacion de que antes se ha hecho mérito. Estas obras consisten en galerías revestidas y abovedadas, tubería de mortero hidráulico moldeado y otras de hierro, colocadas todas para el paso de las aguas segun las necesidades y accidentes del terreno.

Y para que conste el resultado de esta visura á los efectos prevenidos por el Excmo. Ayuntamiento de Alicante, acordó la Comision municipal que por mí el secretario se extendiese la presente acta, que firmo con SS. SS. en Torremanzanas á los treinta y un dias del mes de Mayo de mil ochocientos setenta y ocho.—Antonio Lopez.—Antonio Bernacer.—J. Guardiola Picó.—Rafael Viravens y Pastor, secretario.

EL ATENTADO

CONTRA EL EMPERADOR GUILLERMO.

Hé aquí los despachos telegráficos que dan parte de este nuevo atentado que tan honda sensacion ha producido en todas partes.

«Berlín 2.—El Emperador Guillermo ha sido esta tarde objeto de un nuevo atentado.

Paseaba en carruaje descubierto por la avenida de los Tilos, á eso de las dos y media, cuando al cruzar por delante de la casa número 18 partieron de ella dos tiros de fusil dirigidos contra Su Majestad Imperial. El Emperador cayó instantáneamente desmayado y cubierto de sangre. Al momento acudieron el embajador de Austria, el agregado militar ruso y varios médicos.

Trasladado el ilustre herido á Palacio, no sin haber reconocido ya que su estado no ofrecia peligro, se le hizo la primera cura y se le extrajeron del cuello y la mejilla hasta 18 perdigones.

El Emperador está muy sereno, pero sufre fuertes dolores. Ha perdido gran cantidad de sangre. Se le han extraído posteriormente otros doce perdigones de la cabeza, los brazos y la espalda.

El autor del atentado es el doctor Noebing, empleado en el ministerio de Agricultura. Para realizar su intento, tomó hace dias un aposento amueblado en el segundo piso de la citada casa.

Apenas se oyeron las detonaciones, corrieron varias personas hácia el lugar de donde habian salido. Parece que el asesino logró herir á una de ellas. Des-

MOVIMIENTO DEL PUERTO

Buques entrados y despachados hasta las tres de la tarde en el día de ayer.

ENTRADOS.

Vapor Guadiana, de 198 ts., c. David, de Cartagena, con efectos; á Faes hermanos. Vapor Vargas, de 483 ts., c. Nuclera, de Valencia, con efectos á id. id. Vapor Darro, de 112 ts., c. Torrens, de id. con efectos, á G. Ravello. Vapor Amalia, de 277 ts., c. Franco, de Orán, con efectos, á Carratalá hermanos.

DESPACHADOS.

Vapor Amalia, de 277 ts., c. Franco, para Orán, con efectos. Vapor Darro, de 112 ts., c. Torrens, para Cete y escala con efectos. Vapor Vargas, de 483 ts., c. Nuclera, para Sevilla y escala con efectos. Vapor Guadiana de 198 ts., c. David, para Barcelona y Marsella, con efectos. Vapor Union, de 401 ts., c. Bosch, para Palma é Ibiza, con efectos. Vapor Correo de Alicante, de 184 ts., c. Salinas, para Argel con efectos.

SECCION LOCAL.

Direccion del sindicato de riegos de la huerta de Alicante.

El estado del Pantano en el día de hoy á las seis de la mañana, es el siguiente:

Existencia de agua 57 palmos y medio. Pared descubierta 77 id. id. De cieno, 61 id. Entra media hila. Sale ninguna. Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados. Alicante 3 de Junio de 1878.—El director, José P. del Pobil.

OBSERVATORIO METEOROLOGICO

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL.

Observaciones del día 3 de Junio de 1878.

Table with meteorological data: Barómetro 769,65; Termómetro 28,8; Viento S.E. Brisa; Atmósfera Despejada; Mar Rizado; Temperatura máxima del aire 28,2; Id. mínima durante la noche 11,6; Irradiacion nocturna; Evaporacion, en milímetros 3,37.

ULTIMA HORA.

Madrid 4-7'20 tarde.

El conde de Xiquena acaba de marchar en representacion de la familia de Madrid, para asistir al entierro de la princesa de Vergara.

Bolsa consolidado, 12-15.

ALICANTE.

Imprenta de Antonio Reus. Calle de Jorge Juan 11 y 13.

visitó la comision de Alicante los manantiales que en Torremanzanas posee el Sr. Perez Llacer, olvidamos colocar los siguientes del Sr. D. Francisco Torro y Femenia, distinguido abogado de Alcoy, que merecen ser conocidos por los nobles conceptos que encierran.

Primero.

«Señores: Puesto que todos aquí grandes y pequeños hemos de brindar, no ha de extrañarse que esto haga el último de vosotros. Breve será mi brindis; pero no por breve, menos entusiasta.

Saludo señores, al Lesseps de la provincia de Alicante y dóile este ilustre nombre á mi querido primo y especial amigo el Sr. Perez Llacer, no tanto por lo colosal de su empresa como por la constancia, por el porfiado empeño con que lucha y relucha con rigurosos obstáculos, dejándonos entrever un templo de alma digno del Canal de Suez.

Yo ruego al Municipio de Alicante representado aquí por su digno presidente, que, sin preocuparse de esos obstáculos, continúe dispensándole su efícazísima proteccion al Sr. Perez Llacer; que no le retire su confianza y que tenga fé en la empresa, porque señores, puesto en camino el Sr. Perez Llacer vá siempre donde quiere ir.»

Segundo.

«Propongo señores, que el mapa de la provincia de Alicante se adicione con esta sencilla nota:

Torremanzanas, punto de enlace de Alicante y Alcoy.»

Luis Martinez.—Este es el nombre del magnífico vapor de 600 toneladas, que dentro de algunos dias saldrá de este puerto todos los lúnes para la Argelia, haciendo escala en Altea, Jávea y otros puntos de la Marina.

Las condiciones de este buque son excelentes, pues hace la travesía en catorce horas poco más ó menos y no hay duda alguna de que viene á llenar un vacío que se dejaba sentir en este puerto y á prestar un gran servicio al comercio.

Juan.—El poema de aldea, que bajo este título acaba de publicar en esta capital el señor D. Blas de Loma Corradi, se halla de venta en la imprenta de D. Antonio Reus, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.

COMUNICADO.

Alicante 4 Junio 1878.

Sr. Director de EL CONSTITUCIONAL.

Muy señor mio: Deseo merecer de la atencion de V. se sirva insertar en su ilustrado periódico el adjunto escrito, y en esta confianza le anticipa gracias su afectísimo S. S. Q. B. S. M., Salvador Perez Llacer.

Una deuda de gratitud me obliga en las presentes circunstancias á tomar la pluma, para dar público testimonio de mi reconocimiento profundo hácia todos los señores que con deferente galantería me dispensaron el obsequio de honrar mi humilde alojamiento de Torremanzanas durante los dias 25 y siguientes del pasado Mayo.

El bien inmenso que la presencia de dichos señores en el citado punto produjo en mi atribulado espíritu, ha sido para mí recompensa más que suficiente á toda una vida de sinsabores y de desgracias.

Nunca mi ánimo, en los aciagos dias que mi existencia ha recorrido, llegó á experimentar dolor tan agudo como el que le laceraba de algun tiempo á esta parte, con motivo de la realizacion del proyecto de traida de aguas potables á esta capital, de que soy concesionario.

—A las doce de la mañana llegó el domingo á Santander procedente de Cuba el vapor-correo Puerto Rico conduciendo 157 pasajeros. —El lúnes á las siete y media de la mañana, recibió un telegrama el señor marqués de Murrieta, confirmando la noticia de que se encue tra más aliviada de la grave dolencia que la aqueja la ilustre duquesa de la Victoria.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Londres 2.—Segun dice el Observer mañana saldrá de nuevo para San Petersburgo el conde Schuwaloff.

Corre el rumor de que las invitaciones para el Congreso están ya en manos de los embajadores de Alemania; pero se supone que no serán entregadas á los gobiernos hasta conocer las declaraciones que el de Inglaterra piensa hacer en el seno del Parlamento.

El Daily Telegraph cree que lord Beaconsfield asistirá al Congreso como uno de los representantes de Inglaterra.

Para mañana se espera la respuesta definitiva de Rusia.

Berlin 2.—El diario oficial publica el decreto nombrando vicepresidente del Consejo al conde Stolberg Wernigerode.

Ha llegado el Shah de Persia. So hospeda en palacio.

Grecia y los principados danubianos enviarán delegados al Congreso europeo, si por fin se les otorga voz en aquella Asamblea.

Paris 2.—Mr. Waddington no hará sus declaraciones sobre la cuestion de Oriente hasta el jueves.

Se dice que han llegado las invitaciones y que sólo se aguarda para entregarlas el arreglo de algunos detalles.

Parece que el príncipe de Bismarck sigue dispuesto á gestionar el alejamiento simultáneo antes de la celebracion del Congreso.

Mañana comenzará la discusion del tratado con Italia. La Liberté recomienda que se apruebe á condicion de renovar los artículos conforme sea necesario.

Viena 3.—Segun declaraciones del conde Andrassy, el Congreso europeo está convocado para el 11 del actual como se dijo en un principio. Las últimas instancias han partido de Austria. Alemania, Inglaterra y Rusia han aceptado ya las bases principales de arreglo.

Paris 3.—El Diario de los Debates publica un telegrama de Londres anunciando que hoy salen las invitaciones para el Congreso europeo.

El mismo periódico dice que hoy se hará la declaracion en el Parlamento inglés, relativa al mismo.

Segun despacho de Berlin, del Diario de los Debates, se teme allí que las heridas del Emperador Guillermo tengan funestas consecuencias.

Londres 3.—El conde Schuwaloff, embajador de Rusia en esta capital, salió ayer con direccion á San Petersburgo.

Lord Beaconsfield, el marqués de Salisbury y Odo Russell son los representantes de Inglaterra en el Congreso europeo.

El jueves próximo saldrán de esta capital con dicho objeto.

El periódico el Morning-Post dice que el acuerdo relativo al Congreso es tan completo, que se cree que en el espacio de ocho dias quedarán terminados los trabajos.

GACETILLAS.

Brindis.—Entre los espresivos brindis que se pronunciaron el día en que

SECCION DE ANUNCIOS.

FARMACIA ALOPÁTICA Y HOMEOPÁTICA

DE DON JOSÉ CARLOS BELLIDO. plaza de Isabel II (antes de las Barcas) ALICANTE.

SECCION HOMEOPÁTICA.

Botiquin homeopático para uso de las familias, arreglado á las mas perentorias necesidades de las mas comunes enfermedades por DON JOSÉ CARLOS BELLIDO, FARMACÉUTICO, y acompañado de su correspondiente manual para el uso y aplicaciones de los medicamentos.

Hay además existencias de estuches, carteras y botiquines con medicaciones homeopáticas de procedencia nacional y extranjera.—Tinturas madres, glóbulos, diluciones y trituraciones homeopáticas de todas las potencias.—Tintura homeopática de árnica.—Tafetan de árnica homeopática.—Cajas con 15 medicamentos de la 6.ª dilucion y su manual. (60 rs.)—Tibos de glóbulos de 6.ª y 12.ª dilucion (4 rs. uno).—Cajas de reposicion.—Cucharitas de plata, y todos los accesorios, el uso de la homeopatía.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas), Alicante.

QUINCALLA Y BISUTERIA.

Las personas que se dignen visitar el acreditado establecimiento de José Maria Parredo, Mayor, 36, en el que se ha recibido un elegante surtido, encontrarán con los mismos beneficios que ha recibido de las fábricas, los géneros siguientes: Pendientes, medios aderezos, alfileres, pulseras, adornos para la cabeza, cinturones, ganchos para reloj, tarjeteros, sombrillas para señora en algodón, seda y raso, forradas y sin ellos, quitasoles para ca ballero en algodón satinados y seda, bastones, cadenas para reloj, abasp y botanaduras, guardapeños, cigarreras con música, petacas, carteras, portiers, abarratantes, juguetes, coches de mimbre de un asiento y una infinidad de articulo

LE CONSEILLER DES DAMES ET DES DEMOISELLES. ANO XXXIX. PERIÓDICO ILUSTRADO AÑO XXXIX. Publicase el día 4.º de cada mes.—No se admiten suscripciones por menos de un año. Merece á las innumerables mejoras que se han introducido en el Consejo de las Señoras y señoras, este periódico ya tan completo, es hoy una verdadera enciclopedia de la moda y la lencería, ya en negro; los patrones cortados, tamaño natural, que pertenecen á cualquier persona ejecutar todas las toilette publicadas; los modelos de tapicería colorados de una admirable perfeccion y fácil reproducción; las grandes hojas de bordados, con las cifras de las suscriptoras; numerosas pequeñas labores de corchete, guipure, punto de media, peinados, sombreros, lencería, música, agujadas, puntillas, rebus ilustrados, punto de guarniciones para vestidos y pasamanería, hacen esta publicacion la mas seductora y completa que puede desear una señora ó señorita. El Consetller des dames et des demoiselles es el único periódico, pudiendo dar por la extension de su texto la explicacion detallada de los dibujos y patrones con tal claridad que pueden todos ejecutarse con la mayor facilidad. Precios para toda España, 50 reales.

A LOS QUE PADECEN DEL ESTÓMAGO.

DOBLE MAGNESIA INCALCÁREA, ANTI-BIBLIOSA Y EFERVECENTE, Preparada por los farmacéuticos D. Juan y D. Manuel R. Hernandez, sucesores. Calle Mayor, número 22, Alicante, y calle Mayor, números 27 y 29, Madrid. Una larga y no interrumpida experiencia confirma los buenos resultados obtenidos con el uso de este preparado en los padecimientos de estómago, como son: GASTRALGIAS, MALAS DIGESTIONES, ó DIGESTIONES DIFÍCILES, IRRITACIONES, DOLOR DE CABEZA, VAHIDOS, etc., etc., ocasionado por graves enfermedades. Todos ó la mayor parte de los preparados de MAGNESIA usados en estas afecciones tienen el inconveniente de ser desagradables é insalubres, formando precipitados que son expelidos con dificultad, inconveniente que en nuestra DOBLE MAGNESIA se hallan salvados, pues de un paladar agradable, completamente soluble, reúne todas las buenas cualidades, de esta base sin ninguno de sus inconvenientes.—Precios, 5 y 10 rs. frasco.

Se hallan de venta en las Farmacias siguientes: Albacete D. M. Martinez. Almoradi, don R. Herrera, Almería, D. Antonio Vivas. Badajoz, D. R. Estevez. Barcelona, Sres. Alomar y Uriach. Bejar, D. G. Gomez y Torres. Burgos, D. F. de la Llera. Cartagena, D. E. Picó. Dolores, D. V. Sorribes. Yecla, D. M. Soriano. Jaen, D. R. Martinez. Logroño D. I. Zubia. Madrid, señores Rodriguez Hernandez, Mayor 27; Moreno Miquel Arenal 2 y Tategon. Toledo 80. Murcia D. J. Lopez. Orihuela, D. R. Boffil. Novelda, D. J. Martinez. Palencia, Sres. D. N. Fuentes é hijo. Santapola D. Antonio Mas. Santiago D. M. Blanco y Navarrete. Tobarra, D. E. Lunzon. Toledo D. J. Martín y Duque, Valencia, Sres. A. y Fabia Climent y Martí y D. R. Rives. Valladolid, D. A. Vellogin Aguasal. Zaragoza, Sres. Rios Hermanos.

GUIA DEL BAÑISTA. SEGUNDA EDICION.

POR A. GARCIA LOPEZ. Libro indispensable para las personas que necesitan hacer uso de aguas minerales. Un volumen en 8.º Hallase de venta á 15 reales en Madrid y 18 en provincias, en las principales librerías y en casa del autor, calle de Villanueva, 7.

HIDROLOGIA MÉDICA,

por el mismo autor. Obra premiada por la Real Academia de Medicina. Dos volúmenes en 4.º Se vende en los mismos puntos á 60 reales en Madrid y 68 en provincias.

